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Texte de la question

M. Pierre Meurin attire l'attention de Mme la ministre de la transition écologique, de la biodiversité, de la forêt, de
la mer et de la pêche sur l'impact de l'utilisation du balsa pour la construction d'éoliennes sur la déforestation en
Amérique du Sud. Le balsa est un bois tropical extrêmement léger utilisé notamment pour la conception de
pales d'éoliennes. Cet usage, en conjonction avec l'explosion de la construction d'éoliennes dans le monde, a
saturé l'offre soutenable par les plantations et conduit à un développement massif de la déforestation illégale de
balsa massive dans les forêts primaires et secondaires amazoniennes, en Équateur et au Pérou, selon les
rapports de Global Witness et de Mongabay en 2020 et 2022. En France, à l'horizon 2035, ce seront près de
250 000 arbres qui auront été abattus pour construire les éoliennes, alimentant d'autant plus cette déforestation
et ce malgré le règlement européen sur la déforestation importée qui vise à limiter les importations de produits
liés à la déforestation. Il est impératif que le Gouvernement garantisse une traçabilité rigoureuse des matériaux
utilisés dans la construction des éoliennes et prenne des sanctions exemplaires contre les acteurs impliqués
dans l'exploitation non durable de ce bois tropical, afin de respecter les engagements de la France en matière
de lutte contre la déforestation importée et de préservation des écosystèmes mondiaux. Il interroge donc le
Gouvernement sur les mesures concrètes qu'il compte prendre pour identifier et retirer du parc éolien français
les éoliennes dont les pales ont été fabriquées à partir de balsa issu de la déforestation illégale, ainsi que des
sanctions qu'il compte prendre contre les acteurs ayant profité de cette déforestation.
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